



Assemblée générale ordinaire du mercredi 17 septembre 2025

Salle du Rondeau à Carouge

Membres du Boulet

Procès-verbal pour l'activité 2024

Marisa BRICOLENS

Claire-Lise GEISSLER PIRON

Liste des présences

Isabelle LEBEAU

Membres du Comité

Raymond LEBEAU

Pierre BAERTSCHI

Brigitte LEUZINGER

Sylvie BAERTSCHI

Pierre PULH

Bernard BARD

Isabelle RITSCHARD

Michel DÜRR

David ROBERT

Jean-Marc MICHEL

Vera THONNEY-FERTIG

Bärbel STEFANI

Dominique VON BURG

+ 3 personnes invitées par Sylvie BAERTSCHI qui ont chacune reçu le flyer de présentation de notre association ainsi que le bulletin no 2 / 2025

Notre AG a lieu cette année à la salle du Rondeau – Boulevard des Promenades, 26 à Carouge

Notre Président, Pierre BAERTSCHI ouvre l'AG à 18h35 en souhaitant la bienvenue aux membres présents.

16 personnes présentes – 6 membres du comité et 10 membres du Boulet

Personnes excusées

Membres :

Comité :

Gérard BERLIE

Andris BARBLAN

Daniel MOUCHET (après l'AG)

Monique WESTPHALE

Jean-Daniel DELLEY

Christian NOUVEAU

Amila WARMBRODT

François EPARS

Christian WEBER

Marianne FROESCH (après l'AG)

Josette GLASSEY

Marco GRILLET

Ariel HAEMMERLE

1.- Approbation du PV de l'assemblée générale ordinaire du mercredi 5 juin 2024

L'Assemblée présente donne son approbation concernant le PV de l'AG 2024 – à l'unanimité. Remerciement à son auteur.

2. Rapports :

2.1.- Rapport du Président

Pierre Baertschi donne lecture du rapport d'activité 2024.

Mesdames, Messieurs, Chers membres,

Depuis notre dernière Assemblée Générale qui a eu lieu le 5 juin de l'an passé, votre Comité s'est réuni à plusieurs reprises et, de juillet 2024 à juillet 2025, ce sont quatre bulletins qui ont paru. Dans chaque numéro, outre des thèmes généraux, on retrouvait deux pages consacrées à un objet ou un édifice disparu pour lesquelles Bernard BARD avait recueilli une documentation iconographique. Parmi les principaux thèmes traités dans ces bulletins, on relèvera les points suivants :

1.- Stationnement et circulation : suite aux mesures prises à l'échelon cantonal (L5 05 10) cela impliquera pour Carouge de prévoir désormais une place de stationnement pour quatre logements et une place par entreprise pour quatre emplois. Ces mesures incluent notre Commune dans l'hypercentre, alors que pour Lancy et Plan-les-Ouates c'est une place pour deux logements qui est prévue. Dans ce numéro, notre Association faisait part de sa position concernant la politique des parkings souterrains, le plan de circulation et l'étendue de la zone piétonne.

2.- Carouge Horizon 2040 : à l'automne 2024, dans le cadre des observations recueillies pour la mise à jour du plan directeur communal, notre Association a tout d'abord rappelé sa prise de position du 11 février 2017 dans le cadre de la révision du plan cantonal où elle attirait l'attention sur le fait de ne pas construire sans transition des immeubles trop hauts au voisinage de la zone protégée du Vieux-Carouge .Pour le plan directeur communal proprement dit, des propositions ont été faites en lien avec la question de l'accessibilité au centre de Carouge et aux arcades commerciales à travers ses parkings de même qu'à la prévention des nuisances sonores au passage des trams et à la modération de leur allure dans la zone historique. A cela s'ajoutaient des recommandations concernant les gabarits, la protection des espaces verts et le maintien dans la zone PAV d'un grand parc qui ne devra pas fondre comme peau de chagrin. Une demande

de préserver le domaine Brocher au Val-d'Arve et de supprimer l'édifice provisoire du mail des Promenades concluait ces observations.

3.- Enjeux autour des places : au cours du mois de novembre 2024, la présentation publique à la salle des Fêtes d'un projet de place dite alluviale dans le secteur de la place de l'Etoile relançait une réflexion à conduire sur l'ensemble des espaces à vocation d'usage public à Carouge. A cet égard, les discussions intervenues au sein du Conseil municipal sur une rénovation du parking des Tours et sur son éventuelle mutualisation commercialement intéressante avec le parking de la place de Sardaigne laissaient entrevoir une issue pour un dossier fort complexe. Enfin ajoutons que le rachat l'an dernier d'une parcelle jouxtant la salle des Fêtes devrait rendre possible l'aménagement d'un espace public à un emplacement stratégique.

4.- A plusieurs reprises nous sommes revenus sur la question des plantations d'arbres et sur le verdissage de certains espaces urbains sensibles. Les arrachages d'une végétation à la place de l'Octroi et son remplacement par une végétation mal pensée ont fait écho au projet de plantation d'un alignement d'arbrisseaux dans une partie de la rue du Collège. Dans les deux cas ce sont des mesures maladroites et mal pensées qui ont été appliquées, ce que l'on peut regretter. Une réflexion sérieuse concernant les effets des épisodes de canicule sur nos alignements d'arbres n'est toujours pas menée et nous en parlions en novembre 2023 déjà dans un bulletin.

5.- Constatant l'état d'abandon d'une maison de maître remarquable au lieu-dit Sous-Pinchat, nous alertions, déjà au début de 2024, les Services compétents en demandant que conformément à la loi des mesures conservatoires soient prises. Notre demande a été entendue car des travaux de remise en état sont actuellement engagés.

6.- Nous restons attentifs aux promesses faites dans le cadre du développement du PAV. Ce projet développé à l'échelon cantonal concerne notamment notre Commune dans les secteurs des Marbriers et de l'Etoile. L'une des promesses faites par les Autorités politiques concerne la création d'un Grand Parc dont la superficie annoncée il y a quelques années était de 14 hectares. Aujourd'hui, par grignotage, ledit parc serait réduit à 8 hectares voire même à 6 hectares. L'autre promesse consiste à une renaturation du cours d'eau de La Drize. Mais son alimentation reste problématique en période d'étiage au point qu'il a fallu disposer un robinet d'eau potable pour ne pas avoir un assèchement complet. Nous reviendrons dans nos prochains bulletins sur ces questions.

7.- Enfin, alors que nous avons fait paraître dans notre dernier bulletin une copie du texte de la pétition lancée par un groupe de commerçants, les travaux conduits cet été du 28 juin au 18 août

dans l'axe rue Ancienne- rue St.-Victor ont gravement pénalisé financièrement plusieurs commerces à cause des restrictions d'accès. La ville de Carouge n'est pas restée insensible à leurs demandes puisqu'une aide devrait leur être attribuée pour les plus touchés. Néanmoins l'avenir de nombreux petits commerces carougeois reste incertain et il est essentiel d'être réceptifs à leurs demandes.

En dernier lieu je tiens à me réjouir de l'écho favorable donné à l'envoi de la liste de nos membres qui s'étaient portés ce printemps candidats à l'élection du Conseil municipal. Sur les dix personnes concernées, neuf ont été élues de bords politiques divers ce qui augure bien de l'avenir de notre Association dont les objectifs pourront ainsi être partagés. Dans le même état d'esprit, notre fête des cinquante ans du Boulet, tenue le mercredi 18 juin dernier dans le local du Club des Aînés, a connu un grand succès. Plus de cinquante personnes y ont pris part. Cette belle fête a été notamment rendue possible par le soutien de plusieurs membres de notre Comité que je tiens à remercier ici et en particulier par l'engagement enthousiaste de notre secrétaire Bernard BARD.

Ces prochains mois, outre nos activités d'automne, nous devrions sortir vers la fin de l'année la publication « Carouge au fil du temps » et nous avons également au programme la mise en place d'un stand d'information sur la place du Marché. Pour poursuivre ces diverses activités nous avons besoin de votre soutien et de votre confiance sans lesquels Le Boulet n'existerait pas.

Rappelons enfin la composition des membres de notre Comité élus pour la période 2024-2026 :
Pierre BAERTSCHI – Président, Amila WARMBRODT – Trésorière, Bernard BARD – Secrétaire,
Membres : Sylvie BAERTSCHI, Michel BAUD, Gérald BERLIE, Michel DÜRR, Jean-Marc MICHEL,
Bärbel STEFANI

Cette année Monique WESTPHALE, qui a siégé depuis de nombreuses années dans notre Comité dont elle partageait l'activité, a fait part de son souhait de se retirer. Nous tenons à lui exprimer ici notre gratitude pour son engagement et sommes certains qu'elle continuera à participer à nos activités.

Un nouveau membre a souhaité rejoindre notre Comité. Il s'agit de Christophe WEBER que nous accueillons avec grand plaisir

Soucieux de pouvoir maintenir et développer l'action du Boulet nous profitons de la présente séance pour inviter tous ceux qui sont intéressés au développement de nos actions à se manifester dans la perspective de rejoindre progressivement notre Comité.

Je vous remercie pour votre attention. Au nom du Comité **Pierre BAERTSCHI, président.**

2.2.- Rapport de la Trésorière

Amila WARBRODT étant absence, c'est Bernard BARD qui présente les comptes de l'exercice 2024.

Bénéfice pour l'exercice 2024 CHF 2'657.14

Aucune rétribution n'a été accordée aux membres du Comité qui sont tous bénévoles.

2.3.- Rapport des vérificateurs des comptes.

Marisa BRICOLENS nous fait part de vive voix du Rapport des vérificateurs des Comptes effectué avec Christian NOUVEAU – et invite l'Assemblée à donner décharge au Comité.

3.-Vote de décharge au Comité

L'Assemblée passe au vote de décharge au comité, qui est accepté à l'unanimité des membres présents...

4.-Election au Comité

- Nous prenons note du départ du comité de Monique WESTPHALE
- Christophe WEBER est proposé comme nouveau membre du comité, enfant de Carouge, son grand-père avait un commerce à la rue du Marché, est motivé à nous rejoindre. Il a déjà participé à la dernière séance du comité.

Les membres du Comité pour la période 2024-2026 sont :

Pierre BAERTSCHI – Président

Amila WARBRODT – Trésorière

Bernard BARD - Secrétaire

Sylvie BAERTSCHI

Michel BAUD

Gérald BERLIE

Michel DÜRR

Jean-Marc MICHEL

Bärbel STEFANI

Christophe WEBER

Le comité se compose donc de 10 membres pour la période 2025-2026

L'Assemblée accepte à l'unanimité cette proposition.

Par souci d'élargir le rayonnement de notre Association, un appel est fait à tous nos membres intéressés au développement de nos actions à se manifester dans la perspective de rejoindre progressivement notre Comité.

5.-Désignation des vérificateurs des comptes

Les vérificateurs des comptes 2024 sont reconduits pour le prochain exercice par l'Assemblée présente, à savoir ; Marisa BRICOLENS et Christian NOUVEAU.

Un grand merci à eux pour leur dévouement.

6.-Divers et propositions individuelles

- ❖ Jean-Marc MICHEL regrette le manque de présence des membres à l'occasion de cette assemblée générale. Nous ne pouvons que lui donner raison, sur un effectif de 158 membres, nous comptons la présence de 16 membres, soit un léger 10% des membres.
- ❖ Toujours Jean-Marc MICHEL concernant Carouge, il propose une image, vu du haut de la 6^{ème} tour, impression de petit village gaulois entouré un peu partout de grandes tours sur les territoires des communes avoisinantes... Résistons !!!
- ❖ Proposition pour mieux faire connaître, par exemple, un stand à la Vogue ou aux Promotions, comme il est introduit au sein du Cartel des Sociétés Carougeoises. Idée à creuser... 7
- ❖ Bernard BARD signale que le comité est en train de lancer diverses opérations pour recruter des nouveaux membres et mieux faire connaître notre association. A noter que nous avons pris la décision de rayer fin mai 2025, 24 membres qui depuis plusieurs années ne se sont pas acquittés des cotisations malgré de nombreux rappels...
- ❖ Les pistes sont – parrainage de nouveaux membres par les membres de notre association
- ❖ Article dans le Vivre Carouge – 1^{er} numéro 2026
- ❖ Article dans le Journal Le Carougeois – octobre ou novembre 2025
- ❖ Sur Facebook sur le site «T'es de Carouge si... » actuellement 4100 membres
- ❖ Puis quelques réactions des membres présents concernant des actions à faire, etc...
- ❖ Pierre BAERTSCHI soucieux de pouvoir maintenir et développer l'action du Boulet profite de la présente séance pour inviter tous ceux qui sont intéressés au développement de nos actions à se manifester dans la perspective de rejoindre progressivement notre Comité.

Fin de l'AG à 19h15

La séance se poursuit par la projection du film de 1971 – durée 43 minutes

Le lien pour voir ou revoir ce film ➔

<https://notrehistoire.ch/entries/rgVB0VVWD03>

L'Assemblée prend fin à 20 h 00

Carouge, le 24 septembre



